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議案質疑 
●会 期 令和３年３月１日～３月26日 

３月定例会では、令和２年度松原市一般会計補正予算など議

案34件、報告２件、議会議案３件について審査しました。 

会議録は、6月上旬にホームページや市役所1階の情報コー

ナーなどで公開予定です。 

プレミアム付商品券は困っている市民に行き届くようになっているか？ 

臨時プレミアム付商品券事業 

新型コロナウイルスの影響を受ける世帯への生活支援や市内消費喚起のための「松原市臨時プレミアム付商品券事業」が有効に機能す

るように議論しました。 

問 事業実施に至るまでに、コロナの影響を受けている市内事業者の実態の把握をどのようにし、今回

の制度設計を行ったか。 

答 府・市共同支援金の「休業要請支援金」の補助を受けていた事業者の数により把握している。過去

に実施した商品券事業の効果を検証し、市内のどの業種でも使えるように参加店舗の公募を実施した。 

問 費用対効果は。 

答 費用対効果として、短期集中的な市内循環による市内事業者の販売促進により、これまでにない地

域経済の活性化につながる効果がある。その効果は販売店舗のみならず、その店舗の製造、加工、

流通等販売供給網に携わる事業者、広報や宣伝、印刷関連の事業者などさまざまな事業者へも及ぶ

ものと考える。 

問 商品券の利用促進のためには利用できる店舗が多く必要だがどうか。 

答 事業実施の情報発信に努めている。 

【その他の質疑】 

●事業の委託先・予算の概要  ●綴り１冊当たりの単価 

●参加店舗に大型店舗・薬局・チェーン店が入っているか 

●店舗一覧の周知方法  ●申込者に対するサービスの提供方法 

●締め切り後に参加店舗の追加はあるのか  ●商品券利用への配慮 

新しく設置される「クールまつばら推進会議」とは？ 

執行機関の附属機関設置条例の一部を改正する条例制定について 

執行機関の附属機関として新たに設置するとされている「クールまつばら推進会議」の内容の不明点や今後の運営方法につい

て確認しました。 

問 設置の目的は 

答 メディア関係者やデジタル関連のシステムコンサルティングに携わっている方などを外部委員とし

て招き、職員では思いつかないようなアイデアをだしてもらい若い世代に関心をもってもらえるよ

うな情報発信やシティプロモーションなどの施策へ反映させ、地域の活性化を図っていくもの。 

問 情報発信やシティプロモーションの手法の検討をするだけでなく「クールまつばら推進会議」でデ

ジタル化の推進やその格差等について、議論をすべきではないか。 

答 デジタル化の推進における格差等については、市として考えないといけない問題であり、「クール   

まつばら推進会議」ではなく、他の専門部署において、検討する。 

【その他の質疑】 

●委員の人選方法  ●コンサルティング会社のアイデアやスキームの提供 

●令和３年度での成果目標  ●デジタル関連法案や影響 
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まちのお金、 

その他 

16億7,875万

5,000円 

国の補助金 

101億637万6,000円 

府の補助金 

37億8,851万7,000円 

地方消費税 

交付金 

24億5,000万円 

市の借金 

28億3,130万円 

その他 

6億 

6,700万円 

依存財源 
国などから受け入れる収入     283億819万3,000円 

もっと「子育てにやさしいまちづくり」

のための工夫を 
（母子健康診査事業）  

問 母子健康診査を受診しやすくするための工夫は？ 

答 医師会と連携し、より受診しやすい健診体制を検討していく。 

問 電子母子手帳の活用方法と今後の展望は？ 

答  「出産準備が整っているか」

「心配事がないか」などの案

内や、産後ケア、予防接種、

乳幼児健診、子育てイベント

の案内など、妊娠期から子育

て期まで切れ目のない支援を

するための一元的な情報発 

信を行う。 

より市民が利用しやすい 

「まつばらテラス（輝）」の運営を  
（まつばらテラス（輝）運営管理事業 ） 

問 市の直営から指定管理者による運営に変更する理由は？ 

答 民間事業者の力を借りることで施設の特色が最大限

発揮できる活気や魅力のある施設にするため。 

問 指定管理者による運営によって運動文化プログラム等

が縮小されないか。 

答  介護予防教室等につ

いてはこれからもしっ

かり続けていきたいと 

考えている。  

 「認定こども園」の運営は 

子どもの安全を第一に  
（公立認定こども園運営管理事業） 

問 感染症対策として保健室及び看護師は必要ではないのか？ 

答 他の保育所等と同様に間仕切りのある部屋を保健室と

して使用し看護師も常駐する。 

ほんとうに必要な支援が 

市民に届くように  

（生活困窮者自立支援事業 ） 

問 必要としている市民に支援を届ける方法は？ 

答 地区福祉委員、民生委員、児童委員などの団体や 

 ＮＰＯ法人と連携をとって情報を共有することで適切な

支援ができると考える。 

問 住宅確保給付金の積算根拠は？ 

答 ８６世帯分の給付金を見込んでいる。  

地方交付税 

84億6,500万円 

繰入金 
3億8,560万 
8,000円 

ちゃんと使ってよ？ 
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特集 予算審議 
令和３年度にどのような事業をいくらで行うのかチェックしました。 

令和3年度一般会計当初予算 440億円 

市税 

136億2,744万4,000円 

自主財源 
市が自ら徴収する収入     156億9,180万7,000円     

ひとつでも多く困りごとが 

解決される工夫を  

（男女共同参画事業 ） 

問 相談したくても相談できていない市民が増えていること

に対する対策は？ 

答 オンラインでの相談など、いろいろな方法を考えていきたい。  

問 令和３年度の女性相談の解決に向けた工夫は？ 

答 はーとビューで男女共同参画事業の相談や、総合相

談を受け付けており、平日だけでなく土日祝日も開館し 

ている。今後、土日祝の相談体制も整えていきたい。 

 

「まつばらマルシェ」は地元の事業者

の活性化につながるように  
（地産地消普及促進事業 ） 

問 市内のお店が出店しやすくなる工夫は？ 

答 市内の事業者、地産地消の促進に

つながる出店方法を考えていく。 

問 今後の委託先の検討は？ 

答 幅広く委託先について検討していく。 

 マイナンバーカードを持っていない人が

不公平にならないように 
 （ 行政サービスデジタル化事業 ） 

問 マイナンバーカードを持っていない人は窓口での交付

申請しかできないのか。 

答 オンラインでの証明書発行にはマイナンバーカードが

必要となるが、証明書の発行を郵送により請求するこ

とも可能なので、来庁しなくてもよいことに変わりはない。  

問 オンライン化と個人情報

保護の関係は？ 

答 オンライン化の導入に 

あたり、個人情報保護 

についてもしっかり取り 

組んでいく。  

市内の事業者と信頼関係を築き 

松原市に大きなメリットを 
（ふるさと応援感謝事業 ） 

問 事業者と信頼関係を作ることで松原市にメリットが生 

まれると思うがどうか。 

答 積極的に市内事業者と協力

し、 返礼品の開発、事業者

の新規開拓を行っていく。  

問 ふるさと応援感謝事業の今

後の展望は？ 

答 返礼品の品目を増やし市内

外からの寄付金が増額と

なるように研究する。 
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 議長（池内秀仁・自由民主党）は通常採決には加わりません。賛否同数の時のみ可否を決定します。 

                

                会派・議員名 

 議 案 等    

公明党 自由民主党 日本共産党 
まつばら 

未来 

大阪 

維新の会 

無

所

属 

結果 
依
田
眞
美
子 

河
内
徹 

中
尾
良
作 

三
重
松
清
子 

中
田
靖
人 

篠
本
雄
嗣 

紀
田
崇 

池
内
秀
仁 

植
松
栄
次 

野
口
真
知
子 

福
嶋
光
広 

森
田
夏
江 

河
本
晋
一 

松
井
育
人 

鍋
谷
悟 

平
野
良
子 

田
中
厚
志 

令和３年度松原市一般会計予算 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ー ー × × × 〇 〇 〇 〇 〇 可決 

令和３年度松原市国民健康保険特別会計予算 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ー ー × × × 〇 〇 〇 〇 〇 可決 

令和３年度松原市介護保険特別会計予算 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ー ー × × × 〇 〇 〇 〇 〇 可決 

令和３年度松原市後期高齢者医療特別会計予算 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ー ー × × × 〇 〇 〇 〇 〇 可決 

執行機関の附属機関設置条例の一部を改正する条例制定に

ついて 
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ー ー × × × 〇 〇 〇 〇 〇 可決 

松原市介護保険条例の一部を改正する条例制定について 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ー ー × × × 〇 〇 〇 〇 〇 可決 

 令和3年第1回定例会 賛否が分れた議案と議決結果 

 令和3年第1回定例会 全会一致で可決となった議案等 
令和２年度松原市一般会計補正予算（第11号）専決処分の承認を

求めることについて 

松原市道路占用料徴収条例の一部を改正する条例制定について 

令和２年度松原市一般会計補正予算（第12号）専決処分の承認を

求めることについて 

松原市南部大阪都市計画国道309号沿道地区地区計画の区域内にお

ける建築物の制限等に関する条例の一部を改正する条例制定について 

令和２年度松原市一般会計補正予算（第13号） 松原市南部大阪都市計画天美CD地区地区計画の区域内における建築

物の制限に関する条例の一部を改正する条例制定について 

令和３年度松原市水道事業会計予算 松原市都市公園条例の一部を改正する条例制定について 

令和３年度松原市下水道事業会計予算 松原市から大阪市への消防指令業務に関する事務の委託に関する協議に

ついて 

令和３年度丹南財産区特別会計予算 松原市人口ビジョン（令和２年度改訂版）を定めることについて 

令和３年度若林財産区特別会計予算 第２期松原市まち・ひと・しごと創生総合戦略を定めることについて 

令和３年度岡財産区特別会計予算 市道路線の認定及び廃止について 

令和３年度大堀財産区特別会計予算 令和２年度松原市一般会計補正予算（第14号） 

令和３年度小川財産区特別会計予算 老人福祉センター弁天苑及び天美図書館建設工事請負契約について 

令和３年度一津屋財産区特別会計予算 公平委員会委員の選任について 

令和３年度別所財産区特別会計予算 別所財産区管理委員の選任について 

令和３年度田井城財産区特別会計予算 令和３年度松原市一般会計補正予算（第１号） 

松原市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条例制定につ

いて 

松原市議会会議規則の一部を改正する規則制定について 

松原市特別職の職員の退職手当に関する条例の一部を改正する条例

制定について 

性犯罪に関する刑法規定の見直しを求める意見書 

松原市職員旅費条例の一部を改正する条例制定について 北朝鮮による弾道ミサイル発射に対する抗議決議 

松原市国民健康保険条例の一部を改正する条例制定について  

植松議員は欠席のため、採決に加わっていません。 
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常任委員会  
委員会協議会 

３月定例会では、福祉文教委員会協議会で５名、 

総務建設委員会協議会で３名の委員が質問を行いました。 

QRコードは委員の質問動画へのリンクです。 

会議録は、６月上旬にホームページや市役所 

１階の情報コーナーなどで公開予定です。 

平野良子 委員 

●子どもへの「生命の安全教育（性の

安全教育）」について 

●多様な就業形態や保育ニーズに対応

した保育サービスの実施などについて 

河内 徹 委員 

●これからの学校教育について 

●国民健康保険について 

 (1)国保財政健全化の取組について 

 (2)国保の都道府県化の現状と課題に

ついて 

福
祉
文
教
委
員
会 

森田夏江 委員 

●セーフスクールについて 

●シルバー人材センターについて 

●国保傷病手当について 

中田靖人 委員 

●GIGAスクールにおける小中学校のイ

ンターネット接続環境の充実と先を 

見据えての課題の洗い出しについて 

●公立の就学前施設運営における業務

効率化、データ活用を進める為の

ICT機器活用、導入について 

篠本雄嗣 委員 

●公共施設循環バス（ぐるりん号） 

の実状と今後のあり方について 

 

総
務
建
設
委
員
会 

三重松清子 委員 

●デジタル普及対策について 

 (1)高齢者等のスマートフォン購入

助成について 

●「きれいなまちづくり」について 

 (1)市民ボランティアによる清掃活

動について 

 (2)ポイ捨て（歩き煙草・自転車煙

草等）の 対策について 

福嶋光広 委員 

●不登校について 

●ひきこもりについて 

植松栄次 委員 

●市役所業務の継承及び人員管理について 

●魅力ある「街づくり」並びに観光行政に

ついて 

●総務建設委員会所管部署のシルバー人材

センター委託業務について 
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代表質問 
代表質問とは、会派の代表議員が市民生活に関わる課題について市の考えを 

問うたり問題提起したり、課題の解決策や政策を提案するものです。 

令和3年3月定例会では2日間にわたり、5人の議員が代表質問を行いました。 

その概要を掲載いたします。 

 

 

 

令和３年度予算について 

問  コロナ禍で、財政非常事態宣

言を発出した自治体がある。本市

の令和３年度予算と今後の財政状

況について問う 

答  新型コロナウイルス感染症の

感染拡大防止と社会経済活動の活

性化を図り行政サービスの効率化

と市民サービスの向上に向け編成。

財政状況は、新型コロナウイルス

感染症の影響が最小限となるよう

スピード感を持ち、企業誘致や新

たなまちづくりによる雇用環境の

拡充など、財政基盤の強化を図り持

続可能な財政運営に努める。 

健康寿命延伸の取組みについて 

問  国民健康保険から後期高齢者

健康保険移行に伴う保険事業につ

いて問う 

答  新たにワーキンググループを

設置し高齢者の保健事業と介護予

防の一体的事業を、令和４年度か

ら本格実施に向け進めている。 

問  きらり活動事業の拡充につい

て問う 

 

 

 

答  今後、さらに活動員や公共施

設 な ど の 受 入 れ 機 関 を 増 や す な

ど、きらり活動事業の拡充に努め

ていく。 

問  高齢者のデジタル活用支援に

ついて問う 

答 講習会等により高齢者のデジタ

ル活用の普及に取り組んでいく。 

本市における ICT推進の取組みに

ついて 

問  デジタル推進課設置による本

市デジタル化の方向性を問う 

答 さらなる行政の効率化を進め、

市民の利便性向上につなげていく。 

問  ICT推進における人材登用に

ついての考えは 

答 新設置のデジタル担当部署と、

技術担当で連携を図り職員、特に若

手を中心とし研修会等を行い、知識

の向上、技術もスキルアップし、そ

の中で体制をつくっていく。 

コロナ禍での対応について 

問 家族感染による在宅介護の支 

 

 

 

 

 

 

 

援整備と社会的孤立者に対し繋が

る支援体制を整備すべき。今後の

体制づくりは 

答  介護サービス支援事業者を支

援することで継続した介護を受け

ることができるよう制度を構築。 

教育について 

問  GIGAスクール、SNSノート

おおさか活用状況について 

答  子どもたちに求められる力の

育成につなげていきたいと考える。 

問 がん教育実施について問う 

答  がん教育の充実も含め、健康

教育の推進に努める。 

問  「子ども読書活動推進計画」

策定の進捗状況は 

答 多方面からの意見を伺い状況を

踏まえた計画の策定に取り組む。 

更なる発展のために！  
公明党 

三重松  清子 
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市政４期目は人の育成に重点を！ 

問 ３期12年で進めてこられた行

財政改革の成果で様々な住民サー

ビスが行えたと思うが、人財不足

がどの組織も今後の大きな課題で

ある。市役所も同様だが、市長の

お考えは。 

答  職員をはじめ市民の方々、多

くの人財の協力のおかげで今の松

原市があると非常に強く、重く感

じている。行政には新たな課題が

常に発生しており、今後も人財を

育成し、職員も市民も大切にしな

がら、コロナやあらゆる課題を乗

り越えていきたい。 

防災行政の進捗と災害時受援計画 

問 災害時には避難所を運営する意

識を持った人の育成が必要。その

為の施策はいかにお考えか。 

 自治体間の共助ともいえる災害

時受援計画の内容はいかがか。 

異動があるがために知識と経験

の蓄積が難しい。受援計画を策定

するに当たり対外的に調整が必要

であることから危機管理監という

専門職の設置が必要ではないか。 

 

 

 

答  地域で避難所を運営できるよ

う、地域の各団体と協働により、

感染症に対応したゾーニングや避

難所運営マニュアルの作成を行う

とともに、避難所運営ネットワー

ク の 構 築 に 取 り 組 ん で い く。ま

た、大 規 模 災 害 が 発 生 し た 場 合

に、より円滑で速やかな復旧がで

き る よ う 受 援 計 画 を 策 定 し て い

く。対外的な調整において必要と

な る 知 識 と 経 験 の 継 承 に つ い て

は、異動の際の十分な引継ぎ等に

より対応していきたい。 

実効性のある空き家対策の推進を 

問  区分所有の管理不十分な連棟

長屋が近隣住民を困らせている。

実効性のある条例の制定が重要で

あ る が、中 身 を ど う 考 え て い る

か。 

管理不十分な空き家を増やさな

い た め の 現 在 と 今 後 の 取 り 組 み

は。 

答  これまでは所有者に対し、空

き家法に基づく改善を継続的に求

めてきた。今後については、空き

家法の対象外である一部に居住が 

 

 

 

 

 

 

ある連棟長屋の空き家に対しても

改善の措置等が実施できるよう、

令和３年度に本市独自の条例を制

定していく。 

誰も取り残さないデジタル化を！ 

問  国のデジタル化と共に市の手

続きもオンライン化が進む。その

一つとして住民票等のコンビニ交

付が可能となる。高齢者だけでな

くデジタル化に遅れる方に国の制

度を活用して取り残さないように

配 慮 す べ き で あ る が そ の お 考 え

を。 

答  スマートフォンの使い方講座

を 開 催 す る な ど 取 り 組 ん で い る

が、デジタル活用に不安のある方

への支援等については研究してい

く。 

キーワードは「人財育成」  
自由民主党 

篠本 雄嗣 

 

 

 

 

 

 

 

問  コロナ感染症対策はコロナワ

クチン接種と社会的検査を並行し

てこそ感染拡大を押さえ込む力と

なる。高齢者施設は府が新規入所

者と従事者のみ実施を始めたが、

医療機関等不特定多数と接触する

公的機関での市独自での実施を求

める。また、市内中小企業者への

支援実施、失業者等生活困窮者の

実態を調査し、対策を求める。 

答  医療従事者については、何ら

かの症状があり、検査を希望する

場合は行政検査の対象となる。今

後、定期的な検査ができるよう府

に強く要望していく。 

問  安心して働きながら子育てで

きる街にすると市長は言うが、ど

こよりも高い松原市の保育料の見

直しや厳しい就業時間の入所基準

の改善こそ実施すべき。 

 

 

 

答  保育料は国の基準よりも低い

利用者負担額で設定している。就

業時間は、平成２７年度から１０

年間は月９６時間で、その後は月

４８～６４時間を想定している。 

問  市長の英断があれば少人数学

級は実施できる。今こそ決断を。 

答  令和３年２月２日に公立小学

校１学級当たりの上限を３５人と

する義務教育標準法改正案が閣議

決定され、令和３年度より５年間

で３５人学級の実現を図る。 

問  学校体育館のエアコン設置は

国 の「緊 急 防 災・減 災 事 業債」を

活用して災害に備えるべき。 

答  耐震問題や構造上の設置の可

否、設置による効果、コスト等の

課題について研究していく。 

問  連棟長屋の空き家対策を松原

市としても実施できるよう条例制

定を求める。 

答  令和３年度に本市独自の条例

を制定し、さらなる空き家対策を

進めていく。 

 

 

 

問 GＩＧＡスクールは、現場のマ

ンパワー増員でこそ対応の充実が

はかれる。担任頼みの破たんは明

らか。対策を講ずるべき。 

答  教育委員会や専門家のサポー

トも含め対応していく。 

市民の願いに寄り添う政策展開を 
日本共産党 

森田  夏江 
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保育所の整備が必要 

問  本市は「待機児童はゼロ」と

いう反面、実際には希望する保育

園に入れていない子どもがいる。 

今後の保育需要を見越して、保育

ニーズに応えられるようにしなけ

れば「子育てしやすいまち」は実

現しない。 

保護者のニーズに対応できるよう

保育所の整備をしてほしい。 

答 今後、天美及び新堂地区の大型

商業施設の開業に伴い、就業人口が

増加する。引き続き保育需要を見極

めながら施設の整備に努めていく。 

公 共 施 設 を も っ と 市 民 が 楽 し く 

参加できるものに 

問 市民の生活は決して余裕のあ 

るものではなく税収も増えず公共 

 

 

 

 

 

 

 

施設の建設や維持に今までと同じ

ようにコストをかけることは不可

能になる。それでもサービスの充

実した面白い公共施設が求められ

るが、それを低コストで実現する

には行政の発想だけでは難しい。

例えば他市で実施されているような

サウンディング型市場調査により、

積極的に民間事業者のアイデアを取

り入れた事業展開を求める。 

答  現在、指定管理者制度を導入

す る こ と に よ り 多 様 化 す る 住 民

ニーズに対し、より効果的・効率

的に対応するため、公の施設管理

運 営 に 民 間 の 能 力 を 活 用 し 住 民

サービスの向上や地域の振興等に

つなげようとしている。今後も指

定管理者制度によるよりよい公共

施設の管理運営を行っていく。 

 

 

 

 

 

 

サウンディング型市場調査につい 

ては、民間のノウハウを活用する

ことで行政だけでは思いつかない

利活用の方法を問うものであると

認識しており、実施について研究

していく。 

施設の維持管理にかかる投資的経

費が平成22年度以降、年平均約

20億円となっている。現在、個別

施設計画を策定中で、効果的・効

率的な取り組みが求められてお

り、今後さまざまな手法や発注方

法を研究していく。 

 

子育てしやすい！楽しい！まちに  
大阪維新の会 

鍋谷 悟（関連質問 平野 良子） 

 

 

 

問  GIGA ス ク ー ル 構 想 に か か

わって、市独自の情報モラル教育

に活用できる「SNSノートおおさ

か」が完成したが、具体的な活用

方法や周知方法はどう考えている

のか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

答  全ての学校でＳｏｃｉｅｔｙ

5.0と呼ばれるこれからの時代を

生きる子どもたちに求められる力

の育成に活用し、また保護者には

児童生徒が、タブレット端末を持

ち帰る際やＰＴＡ活動を通じて周

知活用する予定。市民や職員には

セミナーや研修等に積極的に活用

し、情報モラル向上の取組の充実

に努める。 

問  「新型インフルエンザ等対策

特別措置法」が一部改正され、差

別的取扱い等の防止に関する規定

が設けられたが、新型コロナウイ

ルス感染症に関する、啓発（差別

に 対 す る 施 策）は ど う 進 め る の

か。 

答  誤解や偏見による差別が起こ

らないように防災行政無線で呼び

かけたり、啓発チラシの作成や相

談窓口の啓発など情報発信の強化

に努める。今後も引き続きすべて 

 

 

 

 

 

 

の人の人権が尊重される差別のな

い豊かな社会の実現に向け、社会

情勢の変化を捉えた人権施策の推

進に努める。 

問  行 政 手 続 き の オ ン ラ イ ン 化

は、便利な反面、高齢者や障がい

者や読み書きの困難な方にとって

は支援が必要となるが、市として

の認識は。 

答  デジタル化の推進に伴う情報

の格差を拡大させることなく市民

の皆様が行政サービスを等しく受

けることができるよう研究し、オ

ンラインで手続きが難しい方には

引き続き、その方に応じた丁寧な

対応が必要と考える。 

誰一人取り残さない市政運営を  
まつばら未来 

松井  育人 

⇩ SNSノートおおさか 
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個人質問 
個人質問とは、それぞれの議員が市民生活に関わる課題について市の考えを問う 

たり問題提起したり、課題の解決策や政策を提案するものです。 

令和3年3月定例会では2日間にわたり 、 3人の議員が個人質問を行いました。 

その概要を掲載いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 障がいを持つ子どもの発達診

断・療育訓練・就学相談など就学

前の松原市の対策は？ 

答 相談支援の中核的役割を担う

基幹相談センターに専門の相談員

を配置し、障がいの種別や各種

ニーズ等総合的な相談支援を実施

している。また、市が委託している

相談支援事業所とも連携し相談支援

体制の強化に取り組んでいる。 

 

 

 

問 親の病気・入院時のショート

ステイ、死亡時に向けた事前の相

談はどうすればいいのか？ 

答  児童の障がいの特性により一

時保護が困難な場合や医療ケアが

必要な場合、障害福祉サービスの

短期入所サービスを利用し、事前

の相談は基幹相談支援センターや相

談支援事業所で受け付けている。 

問 災害時の安否確認等の現状は？ 

答 自力での避難に支援が必要な

方の避難行動要支援者名簿を作成

し、町会、自主防災組織、民生委

員、児童委員、地区福祉委員と共

有し声かけ等の支援体制の構築に 

 

 

 

努めている。 

問 近隣市に比べて高い水道料金

の引き下げが出来ないのか？ 

答 本市の水道料金は福祉型の料

金設定を行っている。 

危 な い 府 道 の 拡 幅 ・ 歩 道 設 置 を 

問 堺港大堀線一部開通による交

通量急増で我堂八幡宮以西の拡

幅・歩道設置事業の計画と完成時

期は？ 

答 路線の測量、境界明示を進め

たうえで用地買収を行う。完成時

期は令和８年度末を予定してい

る。 

障がい児・者が安心できる対策を  
日本共産党 

福嶋 光広 

 

 

 

問 介護保険制度が導入され20

年。3年ごと見直す制度は今年度

8期目となる。国の社会保障費削

減で十分な介護が受けられず「保

険あって介護無し」の制度。8期

の保険料は510円値上げ。制度創

設時と比べ保険料の推移、被保険

者数と認定者数、8期の保険料基

準額増加の要因は何か。  

答 保険料は、月額6,５５0円 

に増額。被保険者数は約1.8倍、 

認定者数は3倍以上の増。保険料

基準額増加の主な要因は、75歳 

以 上 の 被 保 険 者 数 の 増 に あ る 。  

問 保険料負担の重い方の特例減  

 

 

 

免対象者、申請数、決定数、減免

額は。 

答 対象者15,901人。申請数

712件、決定数543件、減免額

3,354万3,001円。 

問 国保の特例減免、対象者、対

象期間は。 

答 コロナ感染症により主たる生

計維持者が死亡又は重篤な傷病を

負った世帯かその影響により収入

が前年に比べ３割以上減少が見込

まれる世帯が対象。期間は令和２

年２月から令和３年３月まで。  

問 令和２年２、３月の減免の適  

用は。 

 

 

 

 

 

 

 

 

答 コロナの影響や保険料負担能

力の有無、今後の保険料負担等を

総合的に判断し、個別な事情を踏

まえた上で適否を決定。  

問 令和元年度単年度黒字の要

因、黒字を活用し保険料抑制に使

うべき。 

答 国や府のインセンティブ交付

金、保険料収納努力分等。  

日本共産党 

野口 真知子 

保険あって介護無しの打開を急げ！  
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問 ４月から全中学校７校で学校

技能員不在とのことだが、日常業

務や避難所運営での支障は？ 

答 校区内の小・中学校において

校区に配置の技能職員が兼務とい

う形をとり、業務の一部を委託で

対応し業務改善を図る。避難所運

営については適切に運営できるよ

う防災プラネット職員を配置する。 

 

 

 

 

問 不燃物・粗大ゴミ収集の電話

予約制となり５年目。４月から、

収集する個数は１か月５つを８つ

迄に、また「ふれあい収集」も制

度的に門戸を広げる。しかしコー

ルセンターには携帯電話などつな

がらない、平日のみ受付では無理

等の市民の声を理解しているか？ 

答 令和３年４月より不燃物・粗

大ごみ電話申込み制における排出

個数の拡充や高齢者や体の不自由

な方へふれあい収集を拡充する

等、市民サービスの向上に努めて

いく。 

 

 

 

 

問 この間の実受付世帯数は？ 

答 登録件数は１月末現在で４万

1,952世帯 

問 旧松原図書館跡地利用につい

て、珈琲店への貸出期間は？  

答 令和2年10月２日から20年間 

問 起債利息など含み旧松原図書

館解体にかかった費用の総額は？ 

答 合計で約7,800万円  

問 珈琲店から賃借料収入総額

は？ 

答 20年間の総額で約7,800万円  

 

真に市民の為の市政を！  
日本共産党 

植松 栄次 


